
今年42岁的李元芳是安徽淮
南市凤台县丁集镇张巷小学的一
名教师， 3岁时不幸身患小儿麻
痹症， 导致左腿肌肉严重萎缩。
1998年， 李元芳大学毕业， 回到
家乡的村办小学成为一名教师，
依靠拐杖支撑身体给孩子们上
课， 一干就是18年。

如今， 李元芳每天要上四节
课 ， 还要负责1小时的自习课 ，
一天差不多要站四个小时。 2008
年， 由于长时间拄着拐杖站立教
学造成脊柱侧弯变形， 腰和腿时
常疼痛难忍。 为了不影响教学，
她在讲台旁边放了长板凳， 每次
疼得厉害时， 就单腿或双腿跪在
板凳上给孩子们讲课 ， 缓解疼
痛。 新华社发

新华社电 广东省气候中
心有关专家近日表示， 尽管超
强厄尔尼诺事件预计将于５月
结束， 但其影响仍将持续， 该
省未来发生极端天气的概率仍
较大。

广东省气候中心首席专家
伍红雨介绍， 受超强厄尔尼诺
事件影响， 今年以来广东省气
候明显异常， 呈现出 “降水显
著偏多、 开汛异常偏早、 强对
流天气频发” 三大特点。

伍红雨说， 未来广东出现
极端天气事件的概率仍较大，
需关注雷雨大风冰雹、 强降水
等引发的洪涝灾害及滑坡、 泥
石流等次生灾害。

记者从广东省防总了解
到 ， 本次厄尔尼诺事件结束
后， 拉尼娜现象或将于７月出
现。 由于今年气候背景与１９９８
年相似， 广东发生流域性洪水
概率增加。
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97亿元财政资金长期“趴在账上”
审计署发布一季度政策措施跟踪审计结果

审计署１７日发布的一季度贯
彻落实国家重大政策措施跟踪审
计结果公告显示， 由于缺乏统筹
盘活 ， 总计涉及９７．０８亿元的财
政资金长期 “趴在账上睡大觉”。

推进转移支付制度改革， 对
专项转移支付进行清理、 整合、
规范， 是十八届三中全会关于深
化财税体制改革部署中重要内容
之一。 财政资金统筹盘活难在哪
儿？ 今后着力点何在？ 记者就此
采访了审计署财政审计司主要负
责人。

打酱油的钱不能买醋，
资金效益难发挥

公告显 示 ， 在 审 计 出 的
９ ７．０８亿元 “趴账 ” 的财政专项
资金中 ， 有８８．８２亿元是由于项
目实施过程发生调整变化或进展
缓慢 ， 但资金未按规定统筹使
用， 包括财政扶贫资金、 城镇污
水垃圾处理设施项目资金和一些
地方投资项目２０１３年以前结转结

余资金等。 还有３．６６亿元是项目
不具备实施条件或者已经完成，
但资金未按规定统筹使用。

同时， 有１．４１亿元专项资金
是统筹后仍未及时使用， 如对已
按规定上缴统筹的存量资金又
按原用途申请继续使用， 但有
１５２．５５万元仍未及时形成支出 ，
以及资金统筹后仍有１．４亿元未
及时形成支出。

此外， 还有财政资金统筹不
到位， 造成资金短缺和资金闲置
并存的情况。 主要是未能有效统
筹使用各类农村住房搬迁专项资
金， 造成一方面１．３９亿元财政资
金结存， 另一方面一些项目因自
筹资金不足而建设进展缓慢。

审计署财政审计司主要负责
人说， 加强财政资金统筹使用有
利于落实积极财政政策， 是提高
资金绩效、 推动经济增长、 提升
政策效果的需要。 落实去产能、
去库存、 去杠杆、 降成本、 补短
板的任务， 很多领域需要大量资
金， 但现在还有大量资金 “趴在

账上”， 说明统筹盘活财政资金
的力度还需要进一步加大。

资金分配“碎片化、部门
化、司处化”是问题源头

据这位负责人分析， 财政资
金难统筹盘活的原因是多方面
的， 从审计情况看， 主要有以下
三个方面：

———资金来源渠道多， 分配
中碎片化、 部门化、 司处化现象
突出， 以及一些专项 “小、 散”
的问题， 在源头上限制了财政资
金整合 ， 基层政府和项目单位
“难作为”；

———一些现行制度规章与统
筹使用财政存量资金的政策要求
没有及时衔接， 涉及专项分配使
用的具体制度规定、 特别是相关
部门有些 “专款专用”、 “打酱
油的钱不能买醋” 等规定还没有
修订完善， 基层往往难以突破这
些规定进行有效整合；

———基层怕失去专项支持不

敢整合， 怕得罪专项主管部门不
敢整合， 怕影响专项考核、 业绩
等不敢整合。

这位负责人表示， 盘活存量
资金、 规范整合专项， 涉及到部
门利益的调整、 资金管理方式的
改变。 通过推进财政资金统筹使
用， 有助于提高财政管理绩效，
进而推动转变政府职能、 推动简
政放权。

深化跨部门专项清理，
破解专项资金过多过散难题

据其介绍， ２０１３年以来， 审
计署多次开展财政存量资金审
计， 并在国家重大政策措施贯彻
落实情况跟踪审计中持续关注财
政资金统筹使用和存量盘活情
况。 仅去年通过审计就促进收回
结转结余资金１１４４．２５亿元 ， 整
合和统筹使用专项资金７３２．１亿
元。

在这些审计中， 审计署不片
面地强调专款专用， 而是对各地

积极作为， 主动整合盘活财政资
金的做法给予大力支持和保护。
同时， 对以 “打酱油的钱不能买
醋” 等为借口拒不整合财政资金
的地方或单位， 坚决查处、 坚决
曝光。

审计署对进一步整合财政资
金提出建议： 深化跨部门专项清
理， 从源头治理专项资金过多过
散等问题。 统筹协调相关部门分
配管理职能，加大清理、整合、规
范专项转移支付项目的力度，逐
步取消竞争性领域专项和地方资
金配套， 严格控制引导类、 救济
类、应急类专项，对保留专项进行
甄别， 属地方事务的划入一般性
转移支付， 对政策目标接近、 投
入方向类同的专项予以整合。

同时， 按照简政放权精神 ，
加快清理修订影响财政资金统筹
使用的制度规定， 鼓励在资金统
筹使用中进行制度创新， 给予基
层政府更多资金统筹自主权，鼓
励先行先试，大胆探索，切实促进
提高财政资金效益。 据新华社

广东未来发生
极端天气概率仍较大

遇到１７０或１７１开头的陌生来
电， 你会接听吗？

频频发生的电信诈骗和防不
胜防的垃圾短信， 让两三年前改
革诞生的１７０ ／ １７１号段声名狼藉。
实名制落实不力、 运营商态度暧
昧、 相关监管措施不力， 这场意
在打破通信业旧格局、 推动提速
降费的改革， 走到了理清头绪、
清理门户、 查堵漏洞的关口。

１７０ ／ １７１号段诈骗短信猖獗
“基本上 ， 从去年到今年 ，

９９％以上流入到宾阳的１７０、 １７１
号段都是用于诈骗。” 广西壮族
自治区宾阳县公安局局长谢文告
诉记者， 截至５月１１日， 宾阳县
已关停１７０ ／ １７１号段可疑虚拟号
码约１２．４６万个 ， 关停可疑宽带
线路超过６４００条。

２７岁的罗某原本在广东珠海
打工。 可如今他变成了一名网络
诈骗犯罪嫌疑人。 据罗某交代，
他是今年春节期间听朋友说做网
络诈骗来钱快， 所以抱着侥幸来
“搏一把”。 于是他利用伪基站、
手机卡， 将包含有木马链接的短
信群发给他人。 受害者一旦点击
链接、 下载木马软件， 罗某就能
搜集到受害人银行卡开户信息、
账户余额等隐私信息。

记者了解到， 在工信部开展
打击通讯信息诈骗专项活动的背
景下， 今年一季度， 由于用户规
模快速扩张， 虚拟运营商的垃圾
短信、 诈骗短信投诉量也随之攀
升。 投诉量环比虽下降４０％， 但
比去年同期上升６５％。

部分基层民警反映 ， 因１７０
号段实名登记不严 、 实 际 归 属

地不明等 ， 颇受诈骗犯罪嫌疑
人青睐。

彻底治理还须“洗心革面”
“所有１７０开头的电话一律不

接”， 所谓 “六个一律” 的防骗
指南在社交媒体中广为流传， 其
中的第六条就直指１７０号段。 但
仅靠公众个人提高警惕与自我防
范， 远不能彻底铲除电信诈骗。

以１７０ ／ １７１号段为主要服务
平台的虚拟运营商， 不自己建设
通信网络， 而是租用实体运营商
（电信、 联通、 移动） 的网络开
展电信业务。 自２０１３年１２月工信
部批准首批虚拟运营商试点企业
至今年4月， 已有４２家企业获得
试点资格， 虚拟运营商用户超过
２4００万。

对于谈 “１７０电话 ” 色变 ，

山东一位通信行业人士表示并不
可取， 不能把１７０电话一棒子打
死， 必须认识到１７０电话在降低
资费、 方便用户等层面的积极意
义 ， “一刀切 ” 也侵犯了其他
１７０用户的合法权益。

工信部则在４月紧急约谈部
分实名制落实不到位的虚拟运营
商。 同时下发通知， 要求虚拟运
营商在１个月内对前期未实名登
记、 虚假登记的电话号码， 完成
用户身份信息补登等工作。 这份
《关于加强规范管理 促进移动通
信转售业务健康发展的通知 》，
明确提出加强对实体、 网络代理
渠道的监督管理。

遇到１７０或１７１开头的陌生来
电， 能够放心地接听， 依然有待
大力整治。

据新华社

170／171号段为何难逃诈骗之名
“１００个号码９９个用于诈骗”

“拄拐老师”
坚守讲台18载 新华社电 广西柳州一家

“问题牛奶”场出产的饮品饮料
涉嫌销往当地多家幼儿园，连
日来引发当地部分家长不满。
柳州市政府新闻办17日通报，
各相关部门及城区已成立专项
工作领导小组， 对事件进行跟
踪处置，将依法处理好此事，给
家长和社会一个满意的交代。

通报称， 经食品药品监管
部门进一步核查， 涉事企业为
柳州市红日奶牛场， 共生产10
个品种的产品， 其中， 甜牛奶
饮品 （巴氏杀菌乳饮品） 等6
个品种的产品属于含乳饮料，
为该厂在许可范围内生产的产
品。 茶禅一味红茶、 酸牛奶等
4个品种的产品不在生产许可
范围内， 涉嫌超范围生产。 目
前， 涉事品种的饮品、 饮料正
在质量监测过程中， 相关的各
项调查也在加紧进行。

柳州“问题牛奶”
饮品销往幼儿园


